

Mot de la rédaction

Une passion nationale

La rédaction

Numéro 34, été 1993

Sur la trace des ancêtres

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/8401ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (imprimé)

1923-0923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

La rédaction (1993). Mot de la rédaction : une passion nationale.
Cap-aux-Diamants, (34), 9–9.

Une passion nationale

50^e



Sigle de la Société généalogique canadienne-française.

Il faut avoir fréquenté l'un ou l'autre des centres des Archives nationales, par un beau samedi de printemps, pour mesurer l'intérêt porté à la généalogie au Québec. Des hommes d'âge mûr surtout, mais de plus en plus de femmes et de jeunes gens s'adonnent avec passion à la reconstitution minutieuse de leur arbre généalogique. Les plus persévérants s'attaquent aux archives notariales dans le but d'écrire l'histoire de leur famille. Après quelques années, ils sont en mesure de livrer le fruit de leurs patientes recherches dans ces vieux papiers souvent illisibles.

Tous ces chercheurs resteraient très isolés sans le soutien des sociétés de généalogie, dont la Société généalogique canadienne-française qui célèbre cette année son cinquantenaire. *Cap-aux-Diamants* a voulu souligner cet événement en vous proposant un numéro consacré à la généalogie et à ses applications les plus récentes.

Depuis le classique *Dictionnaire* de l'abbé Cyprien Tanguay, jusqu'aux banques de données informatisées du Programme de recherche en démographie historique de l'Université de Montréal (PRDH) et du Centre interuniversitaire de recherches sur les populations (SOREP) en passant par les répertoires de mariages, les instruments donnant accès à l'information contenue dans les registres d'état civil se sont raffinés. Les généalogistes ne sont plus les seuls à s'intéresser aux filiations.

De savantes études s'appuient sur la reconstitution automatique des familles que permet l'ordinateur.

Après avoir servi des fins juridiques, notamment pour attester la validité des titres de noblesse à l'époque où celle-ci conférait des privilèges, la généalogie aide maintenant à comprendre certaines particularités génétiques. C'est, surtout, la porte d'entrée des humbles dans l'histoire nationale.

Bonne lecture.

La rédaction